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Путина-2021: 
до старта остаются недели

В лососевую путину 2021 года наш край снова станет главным добытчиком красной 
рыбы на Дальнем Востоке

> НОВОСТЬ <

Мобильные 
прививочные 

пункты открыты 
в краевом центре

Прививку от новой коронави-
русной инфекции можно сделать 
в мобильных пунктах в торго-
вых центрах «Шамса» на 10 км и 
«Галант-Plaza».

Мобильные прививочные пун-
кты открыты по поручению гу-
бернатора Владимира Солодова. 
Их пропускная способность рас-
считана на 25 человек в сутки. В 
мобильных пунктах работают по 
3 человека – врач и две медсестры 
или врач, медсестра и регистратор. 
Все они сотрудники городских по-
ликлиник. Чтобы сделать прививку 
в таких пунктах, необходимо иметь 
при себе паспорт, медицинский по-
лис и СНИЛС.

Работать мобильные пункты 
вакцинации будут с 11 до 17 часов 
в выходные и праздничные дни, в 
будние дни – с 15 до 19 часов.

«Два прививочных пункта в тор-
говых центрах – пилотный проект. 
Сейчас мы оценим их пропускную 
способность и тот поток людей, 
которые будут ходить сюда на при-
вивки. Затем проанализируем все 
полученные данные и в случае не-
обходимости будем внедрять этот 
опыт на территории других торго-
вых центров», – рассказал председа-
тель правительства края Александр 
Кузнецов.

Всего в крае развернуты 28 
прививочных пунктов. Иммуниза-
ция от COVID-19 проводится двумя 
препаратами – «Гам-КОВИД-Вак» 
(«Спутник V») и «ЭпиВакКорона». 
Записаться на вакцинацию мож-
но через порталы gosuslugi.ru и 
gosuslugi41.ru и по телефону горя-
чей линии 122. Вакцинацию могут 
пройти граждане России в возрас-
те от 18 лет. Гражданин вправе 
обратиться в любой прививочный 
пункт, записаться на определен-
ное время и дату и к оговоренному 
сроку прийти и сделать прививку. 
Вакцинация бесплатна и прово-
дится на добровольной основе. На 
сегодня очереди на прививку от 
коронавирусной инфекции в реги-
оне нет.

Петропавловская 
судоверфь: 

путь к возрождению
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Несмотря на принятые в эту путину карантинные меры, вспышка ковида в районе промысла все-таки про-
изошла. Сначала она возникла в рыболовецкой артели, потом перекинулась на близлежащие населенные 
пункты.

Окончание на стр. 3

Путина – 2021: отметка  
в 25 тыс. тонн пройдена
На 11 июля общий объём 
вылова лососей на Камчатке 
составил 25,7 тысячи тонн.

Об этом заместитель министра рыбного 
хозяйства края Яна Рыжкова сообщила 12 
июля на оперативном совещании в прави-
тельстве края, которое вел губернатор Вла-
димир Солодов.

По ее словам, в уловах сейчас лидиру-
ет горбуша (17,6 тысячи тонн), на втором 
месте – нерка (6,9 тыс. тонн). В целом по 
восточному побережью объем вылова со-
ставил 23,9 тыс. тонн при прогнозе 170 тыс. 
тонн. Выполнение прогнозных показателей 
оценивается положительно.

Основной промысел на востоке ведется 
в Карагинской подзоне. На 11 июля объем 
вылова здесь составил 18,8 тыс. тонн, в том 
числе 16,9 тыс. тонн горбуши.

На Западной Камчатке массовые подхо-
ды рыбы пока не отмечаются. На 11 июля 
здесь добыто 1,5 тысячи тонн при прогнозе 
188 тысяч тонн. Оценить перспективы про-
мысла здесь будет возможным к 17 июля, 
когда нормализуется погода.

Основной промысел на западном побе-
режье идет в Западно-Камчатской подзоне 
(порядка 700 тонн).

В Елизовском районе промысел откроет-
ся 15 июля. В Камчатском заливе и на реке 
Камчатке действует проходной период с 10 
июля ориентировочно до 6 августа. Цель – 
обеспечить пропуск кеты и поздней нерки 
на нерестилища в объеме не менее 70 тысяч 
экземпляров каждого вида.

На оперативном совещании губернатор 
Владимир Солодов попросил держать на 
контроле ситуацию, в первую очередь на 
реке Камчатке.

«Мы договаривались на совещании шта-
ба путины под руководством главы Росры-
боловства Ильи Шестакова максимально 
оперативно принимать решение об откры-
тии здесь промысла по мере заполнения не-
рестилищ: не обязательно 6 августа, может 
быть и более ранний срок. Необходимо обес-
печить заполнение нерестилищ, но при этом 
дать возможность рыбакам максимально 
осуществить промысел», – сказал Влади-
мир Солодов.

Губернатор проинформировал, что на этой 
неделе у него запланирована поездка в Ка-
рагинский район. В ее рамках будут обсу-
ждаться вопросы рыбохозяйственного ком-
плекса восточного побережья.

Путина  
на карантине
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Ан-26:  
роковой рейс

Российский минтай 
усиливает позиции

Лучший подарок рыбакам – 
книга Сергея Гаврилова

Нас ждет осенний День рыбака 2.0
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действующие сертификаты летной 
годности. Они ежегодно проходят 
специальный осмотр с участием 
представителей заводов. Информа-
ция о том, что к августу потерпев-
ший крушение самолет Ан-26 гото-
вился к списанию, не соответствует 
действительности. Сертификат са-
молету Ан-26 был выдан два года 
назад, его продлили до конца 2021 
года. В августе мы планировали по 
определенному налету часов поста-
вить машину на профилактический 
осмотр. Версия крушения судна из-
за неудовлетворительного техниче-
ского состояния очень маловероят-
на», – сказал Сергей Горб.

Сертификат о летной годности, 
как правило, выдается на два 
года Магаданским центром сер-
тификации. Техосмотр самолеты 
проходят как ежегодно по срокам 
летной годности, так и по налету 
часов. Разные виды обслуживания 
воздушных судов проходят через 
50, 100 и 300 часов полетов.

«Всего самолетов модели Ан-26 
в парке Камчатского авиационного 
предприятия пять. Установленный 
срок службы для таких судов – до 
35 лет. Однако мы отправляем их 

на завод-изготовитель, где они 
проходят полный капитальный ре-
монт с заменой планера, двигате-
ля и всех агрегатов в соответствии 
с количеством часов полета», – до-
бавил Сергей Горб.

Никто не остался 
равнодушным

В связи с крушением самоле-
та в нашем крае был объявлен 
трехдневный траур 7–9 июля. Со-
ответствующее постановление 
подписал губернатор Владимир 
Солодов. Камчатцы несли цветы 
и свечи на импровизированный 
мемориал памяти погибших, ко-
торый возник на стеле «Город во-
инской славы» в краевой столице. 
Глава региона также возложил 
здесь цветы.

Во время встречи с родственни-
ками погибших в Палане Владимир 
Солодов подчеркнул, что им будет 
оказана вся необходимая помощь.

«Мы понимаем всю тяжесть сва-
лившегося на людей горя и сдела-
ем все, чтобы помочь им пережить 
эту трагедию. Наша задача – что-
бы ни одна семья погибших не 
осталась один на один с этой тяже-
лой ситуацией. Выплаты в объеме 
до 3,5 миллиона рублей на челове-
ка постараемся обеспечить макси-
мально быстро. Все необходимое 
содействие по доставке родствен-
ников погибших по территории 
края и за его пределами будет 

обеспечено. Проезд будет оплачен 
вплоть до Паланы», – сказал Вла-
димир Солодов.

За каждой семьей, которая поне-
сла утрату в результате трагедии, 
закреплен ответственный от крае-
вого правительства.

«Это сделано для того, чтобы 
все индивидуальные нюансы и по-
требности были учтены. Например, 
в одной из семей требуется сейчас 
ускорение решения об усыновле-
нии ребенка со стороны бабушки, 
поскольку мама, воспитывавшая 
его одна, погибла. Таких примеров 
множество», – подчеркнул глава 
региона.

Край готов оказать все необхо-
димое содействие следственным 
органам.

«Мы крайне заинтересованы в 
установлении объективных при-
чин случившегося, в том числе и 
в тех системных выводах, кото-
рые могут следовать из катастро-
фы», – отметил Владимир Соло-
дов.

Трагедия 2012 года
Девять лет назад на Камчатке 

произошла похожая катастрофа. 
12 сентября 2012 года пассажир-
ский Ан-28 совершал полет из 
аэропорта Петропавловск-Кам-
чатский в Палану. Он потерпел кру-
шение в 10 километрах от Паланы. 
Десять человек, которые находи-
лись на борту, включая пилотов, 
погибли. Четверым пассажирам 
удалось выжить.

Как установил МАК, причиной 
той трагедии стало нарушение эки-
пажем установленной схемы захо-
да на посадку в аэропорту Палана, 
которое выразилось «в выполне-
нии полета вне маршрута подхода 
и преждевременном снижении до 
высоты ниже минимально без-
опасной при полете в горной мест-
ности в погодных условиях, исклю-
чающих устойчивый визуальный 
контакт с земными ориентирами». 
Это привело к столкновению само-
лета со склоном горы.

Фотографии из района поис-
ковой операции предоставлены 
пресс-службой ГУ МЧС по Камчат-
скому краю.

Происшествия > На борту Ан-26 находились 28 человек <

Список пассажиров рейса № 251
Широкова Мария Витальевна,
Андрейкин Александр Николаевич,
Андрейкина Ольга Леонтьевна,
Кудашкин Михаил Вячеславович,
Майорова Татьяна Евгеньевна,
Хвалеева Алиса Вячеславовна,
Лисичкина Алёна Олеговна,
Левицкий Евгений Михайлович,
Тищенко Артём Вячеславович,
Устинова Ольга Анатольевна,
Поникарова Екатерина Валерьевна,
Попель Анастасия Александровна,
Суровцева Юлия Борисовна,
Мохирева Ольга Петровна,
Аяни Пётр Григорьевич,

Нестерук Евгений Александрович,
Сивак Иван Витальевич,
Столяров Юрий Фёдорович,
Нестерова Мария Максимовна,
Бояршин Сергей Вячеславович,
Лаптев Константин Алексеевич,
Каримулин Александр Анатольевич.

Члены экипажа
Анисимов Александр Вячеславович, второй пилот;
Завгаров Рюстем Дулкынович, бортмеханик;
Неверов Иван Владимирович, бортовой оператор;
Никифоров Дмитрий Александрович, командир 
воздушного судна;
Садиев Владимир Каримович, штурман;
Середа Ирина Николаевна, бортпроводник.

На минувшей неделе 
авиакатастрофа унесла 
жизни 28 человек, 
летевших в Палану. 
Пока компетентные 
органы ищут причину 
трагедии, край делает 
все возможное, чтобы 
поддержать семьи, 
потерявшие родных.

Хроника трагедии
Ан-26 (АО «Камчатское авиаци-

онное предприятие») выполнял 
рейс № 251 Петропавловск – Па-
лана 6 июля. На его борту находи-
лись 28 человек: 6 членов экипажа 
и 22 пассажира, из них два несо-
вершеннолетних. Самолет выле-
тел из аэропорта Елизова в 12:57. 
В пункт назначения он должен был 
прибыть в 15:05. В назначенное 
время самолет не прибыл. Он пе-
рестал выходить на связь, когда 
был примерно в 9 километрах се-
вернее Паланы.

В тот же день в результате пои-
сковой операции была подтвер-
ждена худшая версия: самолет 
потерпел крушение при заходе на 
посадку, столкнувшись со скалой. 
С воздуха были обнаружены его 
обломки. Фюзеляж находится на 
сопке, а основная часть самолета 
упала в Охотское море.

На месте крушения – на суше и 
в акватории – продолжают рабо-
тать спасатели, делая перерывы 
во время приливов и с наступле-
нием темноты. Им помогают во-
лонтеры. Местные компании пре-
доставляют для поиска технику, 
малые суда, другое оборудование. 
В результате совместных усилий 9 
июля удалось найти один из борто-
вых самописцев. Его обнаружили в 
море в районе катастрофы.

Как рассказали в Дальневосточ-
ном следственном управлении на 
транспорте, которое расследует 
крушение, обнаруженные фрагмен-
ты воздушного судна транспор-
тируются с места происшествия 
для обследования. Криминалисты 
и судебно-медицинские экспер-
ты производят осмотр останков 
тел погибших людей. Изымаются 
образцы генетического материала, 
по которым назначены эксперти-
зы. У родственников находивших-
ся на борту людей изъяты образцы 
для проведения сравнительного 
молекулярно-генетического иссле-
дования.

Установлено, что топливом, ко-
торым заправлялся разбивший-
ся Ан-26, были заправлены еще 
шесть воздушных судов, которые 
без происшествий совершили по-
леты по маршрутам следования. 
Проанализирована техническая 
документация по обслуживанию 
самолета, а также по еще четырем 
самолетам Ан-26 предприятия-
эксплуатанта. Осмотр авиапарка 
предприятия продолжается.

Свое расследование начал 
Межго су дар ственный авиацион-
ный комитет.

Комментарий 
предприятия

В АО «Камчатское авиационное 
предприятие» говорят, что экипаж 
был достаточно профессиональ-
ным и опытным. По словам заме-
стителя гендиректора компании 
по организации летной работы 
Сергея Горба, командиру воздуш-
ного судна Дмитрию Никифорову 
было 35 лет. На авиапредприятии 
он работал с 2013 года, сначала 
в должности второго пилота. За 
время своей работы в качестве ко-
мандира (за два последних года) 
он налетал порядка 750 часов. 

Ан-26:  
роковой рейс

Второй пилот Александр Аниси-
мов, несмотря на относительно 
молодой возраст, тоже являлся 
профессионалом, имел хорошую 
практику и достаточную подготов-
ку. Он летал больше года. Штурман 
Владимир Садиев до прихода в 
летный отряд Камчатского авиа-
предприятия около 10 лет отрабо-
тал в го су дар ственной авиации. 
Зарекомендовал себя как грамот-
ный специалист с отличной техни-
кой самолетовождения. Бортмеха-
ник Рюстем Завгаров – старожил 
предприятия, отличник воздушно-
го транспорта, имел большой опыт 
работы в военной авиации. Его об-
щий налет составлял 9 300 часов, в 
том числе на Ан-26 – 6 900.

Команда экипажа вместе лета-
ла достаточно давно, благодаря 
чему сформировался слаженный 
коллектив понимающих друг друга 
специалистов. В северные районы 
и по маршруту Петропавловск – 
Палана летали не один раз.

«В авиации существует такое 
понятие, как «провозка», когда ко-
мандиры и члены экипажа после 
трудоустройства совершают облет 
всех аэродромов региона и хоро-
шо знают условия и район поле-
тов. В Палану экипаж летал много 
раз. Поэтому с уверенностью могу 
сказать, что данный маршрут для 
потерпевшего крушение Ан-26 был 
хорошо известен», – говорит Сер-
гей Горб.

Что касается технического со-
стояния самолета, то специалисты 
заводов-изготовителей регулярно 
проводят осмотр авиапарка Кам-
чатского авиационного предприя-
тия. Подобный профилактический 
осмотр прошел и Ан-26 за неделю 
до крушения.

«Такие самолеты, как Ан-26, 
Як-40, находящиеся в нашем ави-
апарке, не так давно прошли капи-
тальный ремонт. То есть у них есть 

Ан-26 RA-26085, который разбился 6 июля 2021 года

9 июля удалось 
найти один  
из бортовых  
самописцев.  
Его обнаружили  
в море в районе 
катастрофы

Место столкновения самолета 
со скалой
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Ситуация> Масочный режим продлен на Камчатке до конца июля <

А ты записался на прививку?
В Камчатском крае продолжается иммунизация населения от но-

вой коронавирусной инфекции. Пройти вакцинацию можно во всех 
поликлиниках региона.

На полуострове на сегодня работают 37 стационарных и мобиль-
ных пунктов вакцинации. Три открыты в торговых центрах Петро-
павловска-Камчатского – в ТЦ «Шамса» на 10 километре на тер-
ритории киноцентра «Лимонад», в ТЦ «Галант-Plaza» (вход № 5) на 
Комсомольской площади и в торговом центре «Фамилион» на Севе-
ро-Восточном шоссе. Еще один пункт открыт 13 июля на рынке 6 ки-
лометра. Для вакцинации в торговых центрах при себе необходимо 
иметь паспорт, медицинский полис и СНИЛС.

По поручению главы региона увеличено время работы мобильных 
пунктов в ТЦ. Мобильный прививочный пункт в «Шамсе» на 10 кило-
метре в будни работает с 12:00 до 22:00, в выходные и праздничные 
дни – с 11:00 до 17:00. В торговом центре «Галант-Plaza» прививку 
можно сделать ежедневно: в будни – с 12:00 до 20:00, в выходные и 
праздничные дни – с 11:00 до 17:00.

Записаться на вакцинацию от COVID-19 на Камчатке можно через 
порталы gosuslugi.ru и gosuslugi41.ru и по телефону горячей линии 
122. Вакцинацию могут пройти граждане Российской Федерации в 
возрасте от 18 лет. Гражданин вправе обратиться в любой приви-
вочный пункт, а также предварительно записаться на определенное 
время и дату и к оговоренному сроку прийти и сделать прививку. 
Вакцинация бесплатна и проводится на добровольной основе.

В колхозе им. Ленина  
вакцинированы все экипажи

В колхозе им. В.И. Ленина ковидом переболел 31 работник из 1 
тысячи 350. Это достаточно малое количество. Принятые на пред-
приятии меры предотвратили распространение инфекции.

Морские экипажи в колхозе вакцинированы на сто процентов. Не-
смотря на это, работники перед рейсом проходят тестирование.

«На судне ни разу никто не болел, все члены экипажа привиты. 
Когда мы будем отсюда уходить на приемку лосося, у нас тоже будут 
брать анализы», – рассказал капитан СТР «Командор» Сергей Пеш-
ков.

Если считать также работников береговой инфраструктуры, то 
коллектив предприятия вакцинирован на 90 процентов. Не приви-
тыми остаются 130 специалистов, которые работают на берегу: у них 
есть противопоказания.

«Сейчас люди возвращаются из отпусков. Мы допускаем их до ра-
боты только с анализами ПЦР, хотя они и привиты. Когда начиналась 
кампания по вакцинации, многие приходили семьями», – сообщила 
руководитель службы охраны труда предприятия Лариса Авдалян.

Путина  
на карантине

Окончание. Начало на стр. 1
Привлечение на Камчатку се-

зонников из других регионов для 
нужд рыбной промышленности – 
необходимость, от которой нам 
не уйти. В советские годы, когда 
численность населения Камчатки 
в 1,5 раза превышала нынешний 
показатель, рыбопромышленные 
предприятия завозили на полу-
остров до 20 тысяч сезонников 
ежегодно. С тех пор проблема не-
хватки рабочих рук на полуостро-
ве только росла. Особенно остро 
она встает в красную путину, когда 
рыбацким компаниям требуются 
тысячи дополнительных работни-
ков. Увы, наш край при всем жела-
нии не может решить этот вопрос 
за счет своих трудовых ресурсов. 
Даже в 2020 году, когда по причи-
не пандемии многие на Камчатке 
потеряли работу в таких сферах 
как обслуживание и туризм, лишь 
единицы из них пошли работать на 
промысел.

Как рассказал председатель 
Ассоциации добытчиков лососей 
Камчатки Владимир Галицын, ком-
пании, входящие в эту ассоциацию, 
принимают на работу жителей края 
в первую очередь, потому что вез-
ти сюда сезонных рабочих из дру-
гих регионов (особенно в период 
пандемии) достаточно затратно. 
Однако далеко не все камчатцы 
готовы к тяжелой работе, которая 
ждет их на путине, поэтому прихо-
дится и дальше нанимать рабочую 
силу за пределами Камчатки.

Всего в лососевой путине – 2021 
будет задействовано порядка 
18 тысяч человек, из них 7–8 ты-
сяч – это местные жители, осталь-
ные – приезжие. С первых дней на 
промысле были приняты жесткие 
«антиковидные» меры в отноше-
нии приезжих: даже более жест-
кие, чем в прошлом году, когда в 
самом начале пандемии удалось 
избежать крупных вспышек забо-
левания на производстве (в пери-
од всей путины опасные очаги ин-
фекции возникли только дважды, 
компании смогли самостоятельно 
их локализовать).

Но, сосредоточившись на «внеш-
них угрозах», мы что-то упустили 
у себя «в тылу». Как итог в июне 
2021 года произошла вспышка ин-
фекционного заболевания в рыбо-
ловецкой артели «Колхоз Красный 
труженик» (село Запорожье Усть-
Большерецкого района), затронув 
порядка 14 процентов работавших 
там людей. При этом установлено, 
что приезжие не виноваты.

«Сезонные работники прибыли 
на территорию Камчатского края 
с результатами тестирования, у 
всех результаты по ковиду были 
отрицательные. Все прошли обсер-
вацию – часть в пригороде Елизо-
ва, часть непосредственно на тер-
ритории предприятия, которую в 
этот период не покидали. Все эти 
граждане были допущены к рабо-
те только после повторного тести-
рования», – сказал заместитель 

начальника территориального 
отдела Роспотребнадзора по Кам-
чатскому краю Владимир Кормич. 
По его мнению, приезжие, скорее 
всего, заразились от местных ра-
ботников, которые трудились с 
ними в смешанных бригадах.

Очевидно, именно с этого пред-
приятия вспышка перекинулась на 
все Запорожье и соседний посе-
лок Озерновский. Краевые власти 
были вынуждены объявить на этой 
территории режим чрезвычайной 
ситуации и развернуть ковидный го-
спиталь. Для изучения обстановки 
создана региональная правитель-
ственная комиссия, которую воз-
главил министр по делам местного 
самоуправления и развитию Коряк-
ского округа Сергей Лебедев. Ко-
миссия выехала на место событий.

По мнению Сергея Лебедева, 
распространению заболевания 
способствовали несогласован-
ность действий органов местного 
самоуправления сельского посе-
ления и муниципального района, 
полномочных контролирующих 
служб. Проверка показала, что 
многие жители пострадавших на-
селенных пунктов имеют смутное 
представление о способах распро-
странения новой коронавирусной 
инфекции и попросту не знают, 
как вести себя в сложившейся си-
туации, какие правила соблюдать, 
чтобы защитить себя и близких.

«Мы проверили многие магази-
ны на территории поселков. Все 
продавцы в масках, уборка прохо-

дит каждые два часа, помещения 
обеспечены дезарами либо други-
ми приспособлениями для дезин-
фекции воздуха. Покупателей без 
масок не пускают. Однако не везде 
есть журналы контроля температу-
ры и опроса состояния здоровья 
работников. Кроме того, во всех 
магазинах понятия не имеют, каки-
ми нормативными актами устанав-
ливаются ограничительные меры. 
Продавцы спрашивают, как им 
быть, когда приходят покупатели 
без масок и отказываются исполь-
зовать средства индивидуальной 
защиты. Мы рекомендовали ор-
ганам местного самоуправления 
представить все необходимые до-
кументы, регламентирующие огра-
ничительные меры», – рассказал 
Сергей Лебедев.

По его словам, сейчас главная 
задача – разделить здоровых 
людей и тех, кто болеет коронави-
русом, чтобы остановить распро-
странение инфекции. Для этого 
ограничены въезд в пострадав-
шие населенные пункты и выезд. 
Дорога открыта только вакцини-
рованным гражданам и лицам с 
отрицательным тестом на корона-
вирус.

«Данный метод уже показал 
свою эффективность в прошлом 
году. Он защитит жителей посел-
ков от проникновения коронавиру-
са извне, а также даст понимание 
о состоянии здоровья тем, кто со-
брался выезжать за пределы Озер-
новского куста», – сказал министр.

Кроме того, органам местного 
самоуправления рекомендовано 
организовать волонтерское дви-
жение в помощь жителям, которые 
находятся на самоизоляции.

«Есть люди, у которых либо нет 
родственников в поселке, либо 
они находятся в отпуске за преде-

лами. Им нужно помочь доставить 
продукты, принести лекарства, 
оказать иную помощь, не всту-
пая в контакт. Нужно объединить 
всех неравнодушных людей – ак-
тивистов, поселковых депутатов, 
представителей общественных 
движений, – чтобы такие люди 
не ощущали себя брошенными. 
Только чувство коллективной от-
ветственности, понимание, что это 
общая беда, помогут пережить не-
простые времена. Никому нельзя 
оставаться в стороне», – обраща-
ется к камчатцам Сергей Лебедев.

Вспышка на «Красном тружени-
ке» заставила власти туже закру-
чивать «антиковидные» гайки. С 
1 июля по решению губернатора 
Владимира Солодова все сезон-
ные работники обязаны быть при-
виты.

Как сообщил министр рыбного 
хозяйства края Андрей Здетовет-
ский, 60 процентов работников, 
приезжающих на Камчатку, приви-
ты от коронавирусной инфекции. 
Еще 20 процентов – переболевшие 
COVID-19. Остальные получают 
прививку здесь наравне с камчат-
цами.

Всего в регионе вакцинирова-
лось уже более 50 тысяч человек. 
На прошедшей неделе в среднем 
в сутки вакцину получали более  
1 200 человек. Из-за нарастающе-
го темпа вакцинации край обра-

тился в правительство страны с 
просьбой предоставить дополни-
тельную партию вакцины, чтобы 
доставить ее запас в том числе в 
отдаленные районы. В ближайшие 
дни край должен получить около 
20 тысяч доз вакцины, что даст 
возможность осуществлять вакци-
нацию без перебоев в течение трех 
недель.

Ранее на Камчатке был продлен 
масочный режим вплоть до конца 
июля и введен ряд дополнитель-
ных ограничений, в том числе на 
проведение массовых меропри-
ятий на открытом воздухе – чи-
сленность не должна превышать 
ста человек. Запрещены массовые 
мероприятия в закрытых поме-
щениях. Для объектов общепита 
вводятся ограничения по режиму 
работы – до 23 часов, после чего 
возможна работа только на вынос. 
Кроме того, будет запрещена дея-
тельность ночных клубов, прове-
дение дискотек.

P. S. 12 октября на оперативном 
совещании правительства края, 
которое вел губернатор Владимир 
Солодов, прозвучала информация 
о том, что в Озерновском и Запо-
рожье отмечено снижение количе-
ства больных. В то же время глава 
региона поручил уделить внима-
ние Усть-Камчатскому району, где 
наблюдается высокий уровень за-
болеваемости.

Вспышка заболевания в рыболовецкой 
артели «Колхоз Красный труженик»  
затронула порядка 14 процентов  
работавших там людей
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Российский минтай Берингова моря 
получил сертификат MSC

 ▲Фото Валентины БОКОВИКОВОЙ
На сайте MSC опублико-
вано сертификационное 
решение о признании 
российского промысла 
минтая в Беринговом 
море устойчивым и 
хорошо управляемым.

Минтай – главный морской про-
мысловый ресурс России. Его доля 
в общем национальном вылове 
превышает 35 %. А Западно-Бе-
ринговоморская зона – второй по 
значимости промысловый район 
Дальневосточного бассейна. Уже 
в этом сезоне более 300 тыс. тонн 
минтая могут считаться экосерти-
фицированными.

«Сертификация Морского по-
печительского совета (MSC) 
обеспечивает самую надежную 
гарантию экологической ответ-
ственности рыбного промысла. 
Сертификация и прослеживае-
мость на протяжении всей про-
изводственно-сбытовой цепочки 
позволят маркировать минтая, 
полученного в рамках этого про-
мысла, лейблом MSC, демон-
стрирующим покупателям, что 
морепродукты поступили от ра-
ционально управляемого рыб-
ного промысла. Это отличная 
новость для рынков по всему 

миру», – сказал генеральный ди-
ректор MSC Руперт Хоус.

Получение сертификата MSC 
практически в начале сезона бу-
дет способствовать наращиванию 
выпуска продукции глубокой пере-
работки (филе и фарша), которая 
пользуется спросом на россий-
ском и внешнем рынках. Произ-
водство продукции, требующей 
меньшей переработки, которая 
была особенно востребована в Ки-

тае, будет отходить на второй план. 
Это важно на фоне локдауна в КНР 
и фактической остановки поставок 
мороженого минтая в эту страну.

По словам президента Ассоци-
ации добытчиков минтая Алексея 
Буглака, сертификации предшест-
вовала серьезная подготовитель-
ная работа. Проведена оценка 
среднеглубинного тралового про-
мысла минтая в Наваринском рай-
оне по таким критериям, как со-

стояние запасов целевого вида, 
степень воздействия на окружаю-
щую среду и эффективность систе-
мы управления рыболовством.

«Мы подтвердили независимы-
ми исследованиями, что трало-
вый промысел не оказывает нега-
тивного воздействия на морских 
птиц и млекопитающих Берингова 
моря», – отметил Алексей Буглак, 
подчеркнув, что эта работа будет 
продолжена и после сертифи-
кации. Ассоциация совместно с  
ТИНРО и другими институтами бу-
дет развивать программу научных 

наблюдателей, а также поддержит 
проекты по модернизации пелаги-
ческого трала для повышения се-
лективности лова.

Напомним, что в 2018 году был 
успешно ресертифицирован про-
мысел минтая в Охотском море. 
В марте 2021 года получен серти-
фикат для промысла в Восточно-
Сахалинской подзоне. В сентябре 
этого года планируется завершить 
сертификацию промысла восточ-
но-камчатского минтая в Северо-
Курильской зоне и Петропавловск-
Командорской подзоне.

Отрасль > Доля минтая в общем вылове России превышает 35% <

Справка
Морской попечительский совет (MSC) – международная незави-

симая некоммерческая организация, устанавливающая стандар-
ты устойчивого рыболовства и отслеживаемости морепродуктов. 
Программа экомаркировки и сертификации MSC признает и поощ-
ряет практику устойчивого рыболовства и помогает создать более 
устойчивый рынок морепродуктов. Это единственная программа 
сертификации промыслов рыбных ресурсов и экомаркировки, со-
ответствующая стандартам передовой практики, установленным 
Продовольственной и сельскохозяйственной организацией ООН и 
глобальной ассоциацией по стандартам устойчивости.

Решение MSC важно на фоне локдауна  
в КНР и фактической остановки поставок 
мороженого минтая в эту страну

Для будущих морских 
волков
Камчатский го су дар ственный 
технический университет продол-
жает набор абитуриентов, в том 
числе на мореходный факультет.

Получить образование по морским специально-
стям можно в вузе и колледже при университете.

«С морем связана судьба каждой камчатской 
семьи. КамчатГТУ – одно из старейших образова-
тельных учреждений края, которое вот уже почти 80 
лет выпускает специалистов морских профессий. 
Здесь ребята могут получить го су дар ственный ди-
плом по освоению программ высшего и среднего 
образования», – рассказала министр образования 
Александра Короткова.

Заочно познакомиться с сотрудниками деканата 
и почетными курсантами мореходного факультета, 
учебными тренажерами, прогуляться по классам 
и лабораториям можно с помощью виртуального 
тура, который создали студенты КамчатГТУ.

Камчатский го су дар ственный технический уни-
верситет включает 4 факультета высшего образо-
вания – мореходный, технологический, факультет 
экономики и управления, информационных тех-
нологий, а также колледж и аспирантуру. Учебное 
заведение предлагает 41 направление подготовки. 
Количество бюджетных мест по программам выс-
шего образования составляет 238, в колледже – 95. 
Кроме того, в вузе открыты факультет непрерывно-
го образования, учебно-тренажерный центр, регио-
нальный центр морского дополнительного профес-
сионального образования.

Для подготовки морских специалистов в вузе 
установлен современный тренажерный комплекс, 
который позволяет в полной мере отрабатывать 
управление судном на промысле – для этого у него 

есть специальная консоль рыбопромысловой стан-
ции.

Подача документов на поступление осуществля-
ется очно и дистанционно через портал госуслуг 
или на сайте kamchatgtu.ru. Вся необходимая ин-
формация для абитуриентов и студентов размеще-
на на официальном сайте КамчатГТУ.

За что заблокировали  
«Рыбу Камчатского края»?
Сайт «Рыба Камчатского края», ранее 
заблокированный, вновь функционирует. 
За что его пытались закрыть?

«Рыба Камчатского края» (fishkamchatka.ru) – один из наиболее по-
пулярных и авторитетных сайтов, освещающих жизнь рыбной отра-
сли. Все, кто интересуется рыбацкими новостями, его хорошо знают. 
Но несколько дней назад сайт перестал работать. Открыв его, мы ви-
дели лишь сообщение о том, что «ресурс находится в списках Мини-
стерства юстиции и Роскомнадзора как содержащий информацию, 
распространение которой в РФ запрещено».

Мы обратились за комментарием к его создателю, известному 
камчатскому журналисту, писателю и общественнику Сергею Вах-
рину. По его словам, сайт был заблокирован ошибочно. Дело в том, 
что ФСБ и Роскомнадзор посчитали владельцем сайта и распростра-
нителем информации посредством сайта другой проект Сергея Вах-
рина – фонд «Сохраним лососей вместе!». По их мнению, фонд был 
виновен в том, что не внес свои реквизиты в реестр федеральных 
сайтов. В качестве наказания «Рыба Камчатского края» была забло-
кирована, хотя на самом деле она с фондом «Сохраним лососей вме-
сте!» юридически не связана.

«Слава Богу, все это уже позади. Сайт снова в работе. И мы по-
здравляем всех, кто переживал за нас в эти дни. Спасибо вам боль-
шое за сочувствие!» – сказал Сергей Вахрин.

Регион

Визуализация шторма
В КамчатГТУ начал работать новый навига-

ционный тренажерный комплекс.
Комплекс Navi-Trainer Professional 5000 вер-

сии 5.40 российской группы компаний «Тран-
зас» предназначен для обучения и проверки 
компетентности вахтенных помощников, стар-
ших помощников, капитанов и лоцманов. Он 
позволяет отрабатывать управление судном в 
любых условиях, принятие решения в опасной 
ситуации, реагирование на сигналы тревоги и 
сигналы бедствия. Визуализационная систе-
ма тренажера воспроизводит окружающую 
обстановку, в том числе береговые объекты и 
сооружения, атмосферные явления. В трена-
жере установлена консоль рыбопромысловой 
станции с программным модулем.

По словам ректора университета Сергея Лев-
кова, оборудование такого уровня в полной 
мере обеспечит подготовку морских специали-
стов по международным стандартам.
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Мнение> 85 лет назад началась первая экспедиция рыбацкого флота Камчатки <

Дворец культуры Кам-
чатГТУ на проспекте 
50 лет Октября, ранее 
известный как ДК 
рыбаков, будет снесен.

До недавнего времени зда-
ние находилось в федеральной 
собственности. Объект долгое 
время оставался без капиталь-
ного ремонта, нуждался в сей-
смоусилении. 7 июня 2021 года 
в нем произошел пожар. Этот 
несчастный случай ускорил про-
цесс передачи здания в муници-
пальную собственность. В бли-
жайшее время будет проведено 
его техническое обследование. 

При этом о реконструкции речь 
не идет.

Как сообщил глава Петропав-
ловск-Камчатского городского 

округа Константин Брызгин, в 
случае принятия решения о сносе 
здания возможны два варианта. 
Первый: на его месте может поя-

виться благоустроенная парковая 
территория. Второй: строительст-
во концертного зала.

Губернатор края Владимир Со-
лодов отметил, что нужно систем-
но оценить потребность города в 
концертном зале.

«У нас есть целый ряд культур-
ных объектов. Нужно просчитать 
системно, на сколько посадочных 
мест они рассчитаны и есть ли це-

лесообразность в строительстве 
концертного зала. Данная терри-
тория – одна из главных в городе, 
и ее целевое назначение должно 
определяться с учетом потребно-
стей населения», – отметил Вла-
димир Солодов.

Кроме того, обсуждается бла-
гоустройство прилегающей к 
Дому культуры рыбаков терри-
тории и транспортная развязка 
на расположенном рядом пере-
крестке.

Напомним, Дом культуры ры-
баков общей площадью 3 874,2 
квадратных метра был введен 
в строй в 1967 году. Здесь вы-
ступали известные артисты теа-
тра, кино и эстрады, показывали 
фильмы, проводили фестивали и 
дискотеки, открывали кружки и 
студии. Зрительный зал – самый 
большой на Камчатке – вмещал 
600 зрителей. Эксплуатация зда-
ния была запрещена по предписа-
нию МЧС в начале 2000-х.

Перспективы

Парковая  
территория  
или концертный 
зал?

Что будет на месте ДК рыбаков?

Уже второй год День 
рыбака поставлен на 
паузу: мы перестали 
его праздновать мас-
сово из-за пандемии. 
Похоже, сама жизнь 
дала нам повод переос-
мыслить этот праздник. 
Как итог, осенью ны-
нешнего года нас ждет 
День рыбака 2.0.

День рыбака – праздник с полуве-
ковой историей. Он был установлен 
3 мая 1965 года указом президиума 
Верховного Совета СССР. Хотя Со-
ветского Союза давно нет, праздник 
продолжает существовать. Конечно, 
для рыбацких краев, как наша Кам-
чатка, – этот день особенный. Его у 
нас любят и всегда отмечают, но с 
оговорками. Во-первых, дата – вто-
рое воскресенье июля – не самая 
подходящая. Лето – время красной 
путины, когда виновники торжества 
заняты с головой: им праздновать 
некогда. Во-вторых, этот день вос-
принимается как праздник всех ры-
баков, включая любителей посидеть 
с удочкой на берегу реки. Его отра-
слевое и профессиональное значе-
ние с годами отошло на второй план. 
Это наводит на мысль, что Камчат-
ке, как рыбному цеху страны, нужен 
свой, особый рыбацкий праздник, 
связанный именно с ее историей. И 
надо подгадать время так, чтобы он 
не попал на пиковые периоды про-
мысла.

Наш земляк, историк, почетный 
работник рыбного хозяйства Рос-
сии, автор книг о рыбаках Сергей 
Гаврилов развил эту идею с учетом 
всех возможных пожеланий и пред-
лагает установить День Камчатки 
рыбацкой. Именно 2021-й как нель-
зя лучше подходит для учреждения 
такого праздника, ведь 125 лет на-
зад началась официальная история 

День рыбака: перезагрузка

рыбного хозяйства Камчатки. В 
1896 году в районе Усть-Камчатска 
компания «Русское товарищество 
котиковых промыслов» впервые 
засолила промышленным спосо-
бом партию чавычи для продажи 
на внешнем рынке. Можно было бы 
привязать новый праздник к этому 
событию, но, увы, его точная дата 
неизвестна. Зато известна другая 
дата, тоже важная и тоже юбилей-
ная. 85 лет назад, 8 октября 1936 
года, из Петропавловска в свою 
первую промысловую экспедицию 
в район Олюторского рыбоком-
бината ушли суда Базы активного 
опытного лова, основанной в том 
же году. Это был пилотный промы-
словый рейс камчатских судов, ра-
ботавших в открытом море кошель-
ковыми неводами и дрифтерными 
сетями. Из него «растут» все наши 
знаменитые флоты – и уже ушед-
шие в историю, и действующие по-
ныне. Среди них – управление тра-
лового и рефрижераторного флота, 
Рыбхолодфлот, Океанрыбфлот, 
управление промыслового флота 
Камчатрыбколхозобъединения, 
«Акрос», Рыболовецкий колхоз име-
ни В.И. Ленина и другие.

Вот бы и объявить 8 октября 
Днем Камчатки рыбацкой, кото-
рый бы не противоречил летнему 
Дню рыбака. Дата удобная: одна 
главная путина (лососевая) уже 
закончилась, а следующая (Охо-
томорская минтаевая) еще не на-
чалась. Такое межсезонье дает 
отрасли легкую передышку, а зна-
чит, есть время для праздника и 
чествования рыбаков. В этот день 
можно в торжественной обстанов-

ке присваивать звание «Знатный 
рыбак Камчатки», награждать 
победителей конкурсов профес-
сионального мастерства, вручать 
дипломы капитанов дальнего пла-
вания и старших механиков, а так-
же первые рабочие дипломы моло-
дым морякам-рыбакам.

Уточним, что почетное звание 
«Знатный рыбак Камчатки» было 
возрождено в 2019 году. Есть и 
другие отраслевые награды совет-
ских лет, которые можно вернуть и 
приурочить ко Дню Камчатки ры-
бацкой. Сергей Гаврилов напомнил 
нам о трех таких наградах.

Первая – приз имени капитана 
Владимира Лисицына. Ей награ-
ждали экипажи, которые добились 
лучших годовых результатов.

Вторая – диплом имени Героя 
Социалистического Труда Констан-
тина Числова, капитана дальнего 
плавания, ветерана войны и труда.

Третья награда – диплом имени 
Героя Социалистического Труда 
Ивана Малякина, одного из пионе-
ров колхозного активного морско-
го рыболовства.

Сергей Гаврилов предлагает за-
полнить День Камчатки рыбацкой 
не только торжествами, но и полез-
ной нагрузкой. Например, можно 
проводить обновленный слет ры-
баков Камчатки (последний такой 
слет состоялся в 1990 году), чтобы 
обсуждать насущные вопросы, при-
нимать обращения в адрес властей.

«Испокон века Камчатка держа-
лась на «трех китах». Во-первых, на 

оленях как основе существования 
северных аборигенов. Во-вторых, 
на собаках, безотказном средст-
ве передвижения и орудии охоты 
ительменов и камчадалов. В-тре-
тьих, на рыбе, тоже жизненной 
основе большинства населения и 
главном источнике хозяйственной 
деятельности. В наше время широ-
ко отмечаются День оленевода и 
обретший всемирную известность 
фестиваль «Берингия». Может 
быть, пришла пора подумать об 
учреждении краевого праздника 
День Камчатки рыбацкой, который 
станет замыкающим в этой исто-
рически сложившейся триаде?» – 
считает Сергей Гаврилов.

Эту идею поддержал губернатор 
Владимир Солодов. На оператив-

ном совещании в правительст-
ве края 12 июля он сообщил, что 
принял решение об организации 
праздничных мероприятий, посвя-
щенных рыбацкой отрасли, осенью 
этого года. К ним также будет при-
урочено празднование 125-летия 
рыбохозяйственного комплекса 
региона.

«Ко мне поступали соответству-
ющие обращения от историков и 
самих рыбаков, – сказал губерна-
тор. – Летом в разгар путины не 
все профессиональные рыбаки 
могут принять участие в празднич-
ных мероприятиях, поэтому осен-
ний камчатский праздник должен 
стать дополнением к федерально-
му летнему празднику».

Владимир Солодов поручил кол-
легам по правительству оператив-
но проработать вопрос по дате и 
формату нового праздника сов-
местно с представителями рыбац-
кой общественности, чтобы успеть 
его нормативно установить.

Так что, уважаемые читатели, до 
встречи на осеннем Дне рыбака 
2.0.

Продолжение исторической 
темы – на стр. 6

На фото: празднование Дня ры-
бака на Камчатке в разные годы. 
Автор фотографий – Виктор ГУМЕ-
НЮК

Камчатке нужен свой, особый рыбацкий 
праздник, связанный именно с ее историей
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История > Вышла очередная книга историка Сергея Гаврилова <

Земляки

Человек науки
Алексей Токранов награ-
жден почетным знаком 
«За доблестный труд в 
Камчатском крае». Поздрав-
ляем Алексея Михайловича 
с заслуженной наградой!

Алексей Токранов окончил биолого-по-
чвенный факультет Ленинградского го су-
дар ственного университета в 1975 году. Его 
трудовой путь начался на Камчатке в кам-
чатском отделении ТИНРО. Здесь он рабо-
тал в 1975–1990 годах: сначала младшим, 
затем старшим научным сотрудником, за-
ведующим лабораторией донных рыб. За-
щитил кандидатскую диссертацию на тему 
«Биология массовых видов рогатковых (се-
мейство Cottidae) прикамчатских вод».

В 1990-м перешел в камчатский филиал 
Тихоокеанского института географии ДВО 
РАН, который впоследствии возглавил.
Алексей Михайлович внес большой вклад в 
изучение водных биоресурсов. Он участник 
многих экспедиций в Охотском и Беринго-
вом морях, тихоокеанских водах Камчатки 
и северных Курильских островов. Защитил 
докторскую диссертацию на тему «Особен-
ности биологии донных и придонных рыб 
различных семейств в прикамчатских во-
дах».

Алексей Токранов – автор более 260 
научных и около 400 научно-популярных 
публикаций, а также книг «О «бесчешуй-
ном звере» и других обитателях камчат-
ских вод» и «Названы их именами». Под 
его редакцией в 2006 году вышел первый 
том Красной книги Камчатки – «Живот-
ные».

В качестве члена редколлегии или от-
ветственного редактора принимал учас-
тие в подготовке 27 сборников научных 
статей и тезисов докладов, в организа-
ции ряда научных и научно-практических 
конференций. Участвовал в выполнении 
экологических экспертиз различных про-
грамм и проектов на территории Камчат-
ского края.

В 2003 году начал преподавать зоологию, 
ихтиологию и гидробиологию в Камчат-

ском го су дар ственном университете, став 
доцентом кафедры биологии и химии.

В 2016 году был избран председателем 
камчатского краевого отделения Русского 
географического общества.

Алексей Михайлович – энтузиаст популя-
ризации научных знаний. Мы гордимся тем, 
что нашей газете тоже довелось работать с 
таким замечательным автором. На страни-
цах «Рыбака Камчатки» вышли его статьи 
«Броненосцы пресных вод», «Сирены среди 
людей», «Почему сегодня не ловят присти-
пому» и многие-многие другие. Надеемся на 
наше дальнейшее сотрудничество!

Алексей Токранов  
награжден  
почетным знаком  
«За доблестный труд  
в Камчатском крае»

Сергей Гаврилов – историк рыб-
ной промышленности, автор более 
300 историко-краеведческих пу-
бликаций и 20 книг. Пожалуй, это 
единственный на Камчатке автор, 
который так тщательно и после-
довательно исследует развитие 
рыбного хозяйства полуострова. 
«Го су дар ственная рыбная про-
мышленность Камчатки (1924–
1959)» – его новая и самая объем-
ная (800 страниц) монография.

Чем важны именно 1924–1959 
годы? К началу 1920-х японцы пра-
ктически превратили Камчатку 
в свою сезонную промысловую 
базу. Взаимоотношения между 
русскими и японцами в области 
рыболовства здесь складывались 
очень непросто. Для противодей-
ствия японскому экономическому 
проникновению наше го су дар ство 
стало создавать акционерные об-
щества. Основанное в 1924 году 
Охотско-Камчатское акционерное 
общество стало первым из них. В 
1927 году ему на смену пришло го-
су дар ственное Акционерное кам-
чатское общество. Им предстояло 
создавать рыбную промышлен-
ность Камчатки, флот, береговую 
базу. Этому посвящена первая 
часть монографии Сергея Гаври-
лова.

Лучший подарок  
в юбилейный год – книга
Вышла очередная монография Сергея Гаврилова, посвященная становлению 
рыбной отрасли нашего края. Примечательно, что книга увидела свет  
в 2021 году, который стал для рыбацкой Камчатки трижды юбилейным.

Вторая часть охватывает пер-
вую послевоенную пятилетку, ко-
торая также сыграла важную роль 
в истории рыбной отрасли. После 
окончания Второй мировой войны 
иностранцы были полностью вы-
теснены с Камчатки, их производст-
венная база стала частью советской 
экономики. Это создавало для отече-
ственных рыбаков новые возможно-
сти, ставило перед ними новые цели.

Книга написана на основе материа-
лов Го су дар ственного архива Камчат-
ского края, Архива внешней политики 

России, Камчатского краевого объе-
диненного музея, личного собрания 
автора. Читатель найдет в ней боль-
шое количество иллюстраций, часть 
которых опубликована впервые.

Выход новой монографии спе-
циально приурочен к 2021 году. 
Этот год для рыбацкой Камчатки 
трижды юбилейный. Во-первых, 
125 лет назад в 1896 году отечест-
венные предприниматели в лице 
Русского товарищества котиковых 
промыслов впервые начали офи-
циальный лов рыбы на Камчатке. 
Во-вторых, 120 лет назад это това-
рищество, преобразованное в Кам-
чатское торгово-промышленное 

общество, построило первое про-
мышленное предприятие полуо-
строва – рыбоконсервный завод в 
Тарьинской бухте. В-третьих, 85 лет 
назад, в 1936 году, начался актив-
ный морской лов с тралящих судов.

Уверены, что наши земляки, ко-
торых интересует история родного 
края, с удовольствием пополнят 
свои библиотеки новой книгой 
Сергея Гаврилова. Остается доба-
вить, что она издана при поддер-
жке Ассоциации добытчиков лосо-
сей Камчатки.

После Второй мировой войны иностранцы 
были полностью вытеснены с Камчатки

Уборка улова и разделка на пристани (из собрания В.П. Русских)

Петропавловская ЖБФ. Проверка качества продукции «Камчатка», первый краболов Акционерного камчатского общества

Озерновский рыбокомбинат. Улица Советская, справа – гостиница. 
Сентябрь 1958 года. Из фондов ККОМ

Петропавловский рыбокомбинат. 
Подготовка к сдаче продукции. 1947 год
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Экология

Соболезнование
ГРАДКОВ 
Иван Дмитриевич
1951–2021

Предприятие «Росрыбфлот» с глубоким со-
жалением сообщает о безвременной смерти 
Ивана Дмитриевича Градкова. Иван Дмит-
риевич 50 лет проработал на судах флота 
рыбной промышленности, начав трудовую 
деятельность в 1971 г. мотористом в «Вос-
токрыбхолодфлоте». По окончании Тоболь-
ского мореходного училища в 1972 г. про-
должил работать в «Востокрыбхолодфлоте» 
в должностях четвертого, третьего и второго 
механика, а с 1988 г. в должности старшего 
механика на судах предприятий «Камчатры-
бпром», «УТРФ» и «Каммаг». С 2006 г. Иван 
Дмитриевич работал в ООО «Росрыбфлот» в 
должности старшего механика СРТМ «Герку-
лес».

Вся его жизнь – пример безграничной пре-
данности выбранной в юности морской спе-

циальности. Он отличался исключительным 
трудолюбием, был профессионалом высочай-
шего класса. Благодаря своему опыту и мо-
рально-этическим принципам Иван Дмитрие-
вич пользовался уважением и заслуженным 
авторитетом у коллег.

За многолетний добросовестный труд и вы-
сокие профессиональные достижения Иван 
Дмитриевич Градков награжден знаком от-
личия «За безаварийную работу на морском 
транспорте» и медалью «За заслуги в разви-
тии рыбного хозяйства России», ему объявля-
лась благодарность Федерального агентства 
по рыболовству.

Коллектив ООО «Росрыбфлот» выражает ис-
кренние соболезнования родным и близким 
Ивана Дмитриевича Градкова и всем, кто его 
знал.

Авачинский залив: есть повод 
для оптимизма
Спустя почти год после 
экологического бедствия на 
Камчатке ученые обследовали 
прибрежную зону Авачинского 
залива, чтобы выяснить, как 
восстанавливается экосистема.

Напомним, что осенью прошлого года вдоль 
побережья нашего полуострова наблюдалась 
массовая гибель морских организмов. Около 
20 человек после контакта с водой получили 
легкие ожоги глаз. Как установлено, причиной 
стали «красные приливы» (цветение микрово-
дорослей).

Обследование прибрежной зоны Авачин-
ского залива, которое проведено летом это-
го года, внушает определенный оптимизм, 
уверен Алексей Токранов, главный научный 
сотрудник камчатского филиала Тихоокеан-
ского института географии, руководитель ла-
боратории гидробиологии, доктор биологиче-
ских наук.

По его словам, обследованы приливно-от-
ливная и прибрежная зоны острова Краше-
нинникова. Жизнедеятельность обитателей 
этой акватории нормализуется. Прошлогод-
ние события практически не отразились 
на видовом разнообразии и обилии водо-
рослей-макрофитов. В приливно-отливной 
зоне многочисленны представители различ-
ных групп беспозвоночных. На отдельных 
участках встречались плотные поселения 
тихоокеанской мидии. На бурой водоросли 
диктиосифон найдены сидячие медузы. Под 
камнями в отливных лужах повсеместно об-
наружены крупные особи бурого морского 
петушка.

На глубине 6–15 метров отмечены заро-
сли бурых и красных водорослей. Обычными 
были также кораллиновые известковые во-
доросли. Правда, бентосная фауна и макро-
планктон пока еще бедны как по количеству 
видов, так и по численности. В прибрежной 
зоне острова ученым не удалось обнаружить 
на дне таких представителей иглокожих, как 
голотурии, офиуры, морские ежи и звезды. 
Не изобиловали также губки и актинии, столь 
обычные ранее. Тем не менее валуны с корко-
выми водорослями и мшанками были густо 
покрыты домиками усоногих раков, что на-
глядно свидетельствует об их возрождении.

На валунах часто встречались обильные 
заросли гидроидов, на которых попадались 
мелкие голожаберные моллюски. Отмечены 
крупные старые колонии сидячих многоще-
тинковых червей в трубках. Всюду на глаза 
попадались равноногие раки, бокоплавы. Из-
обиловали морские козочки от самых мелких 
до очень крупных размеров – 4–5 см.

Также довольно часто водолазы наблюда-
ли крабов-декораторов и раков-отшельников. 

Зарегистрированы взрослые особи такого 
прибрежного вида рыб, как дальневосточная 
песчанка. В придонном слое отмечены экзем-
пляр игловидной лисички и стайки мальков.

В прибрежье острова Крашенинникова и на 
его берегу участники экспедиционной группы 
наблюдали плавающих ларг (до 3 экземпля-
ров одновременно) и сидящих на камнях мор-
ских птиц. На береговой полосе обнаружены 
следы пребывания каланов.

Полный текст отчета об этих исследовани-
ях читайте на сайте Русского географическо-
го общества rgo.ru.

Жизнедеятельность 
обитателей прибрежной 
зоны Авачинского 
залива нормализуется

7 № 18 (5880) 14 июля 2021 г.



>  Электронный адрес нашей редакции kam-fisher@yandex.ru  <Микс

Оптимус
Лиц. АК-41-000009 от 09.04.2019 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 22-63-93.

• Осуществляет пассажирские пе-
ревозки комфортабельными ав-
тобусами по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в труд-
нодоступные районы Камчатки 
вахтовыми автобусами.

Реклама

8-914-627-97-47

На Земле открыт пятый 
океан
Национальное 
географическое обще-
ство США признало 
существование пятого 
океана на Земле. На 
картах он будет отме-
чаться как Южный.

Хотя ученые давно использо-
вали термин «Южный океан» для 
обозначения морей, окружающих 
Антарктиду, до сих пор не суще-
ствовало международного согла-
шения, обозначающего границы 
пятого океана. Специалисты обсу-
ждали, обладают ли воды Антарк-
тики уникальными характеристи-
ками, позволяющими дать им свое 
название, или все же их правиль-
нее отнести к южным областям 
Индийского, Атлантического и Ти-
хого океанов.

Теперь же термин «Южный 
океан» относится к водам, окру-
жающим Антарктиду и простира-
ющимся до 60 градусов южной 
широты, за исключением пролива 
Дрейка и моря Скоша, относяще-
гося к южной части Атлантическо-
го океана. В отличие от четырех 
других океанов границы Южного 
океана определяются не матери-
ками, а Антарктическим циркум-
полярным течением (также из-

вестным как течение Западных 
Ветров), которое идет с запада на 
восток вокруг Антарктиды. Вода 
внутри течения холоднее и чуть 
менее соленая, чем воды, распо-
ложенные к северу от 60 градуса 
южной широты.

Течение Западных Ветров пе-
реносит больше воды, чем любое 
другое океанское течение, втя-
гивая в себя воду трех соседних 
океанов, управляет глобальной 
циркуляционной системой и спо-
собствует накоплению углерода в 
глубинах океана. Кроме того, оно 
сохраняет экологическую обосо-

бленность антарктических вод, где 
обитают тысячи уникальных видов 
живых организмов.

Международная гидрографиче-
ская организация признала Юж-
ный океан в своих руководящих 
принципах 1937 года, но отменила 
это определение в 1953 году, со-
славшись на разногласия. Однако 
Совет США по географическим на-
званиям использует это название 
с 1999 года, а в 2021 году Нацио-
нальное управление океанических 
и атмосферных исследований офи-
циально признало Южный океан 
отдельным регионом.

Участников Олимпиады 
угощают рыбой  
из Фукусимы
Фукусима реклами-
рует безопасность 
своих пищевых 
продуктов с помощью 
Олимпийских игр.

Спустя почти 10 лет после ава-
рии на АЭС «Фукусима» префектура 
Фукусима возобновляет рыбный 
промысел. В апреле этого года ее 
рыбаки доставили на берег свой 
первый улов, добытый со времен 
катастрофы. В улове оказались 
камбала, удильщик и другие виды 
рыб. Чтобы нейтрализовать нега-
тивную реакцию рынка на бренд 
«Фукусима», организована реклам-
ная кампания. Ее организаторы 
решили использовать в том числе 
Олимпиаду, которая состоится в То-
кио 23 июля – 8 августа 2021 года.

Организационный комитет 
Олимпийских и Параолимпийских 
игр в Токио уже объявил, что в 
ресторане олимпийской деревни 
будут подавать продукты из Фу-
кусимы. Причем информация об 
источниках конкретных продуктов 
питания пока не раскрывается.

Это заявление вызвало неодноз-
начную реакцию. Некоторые недо-
брожелатели назвали данное ре-
шение «радиоактивным пиаром», а 
южнокорейская делегация отказа-
лась питаться в олимпийской де-
ревне. Она открыла собственный 

продовольственный центр, куда из 
Республики Корея доставлены все 
необходимые продукты, включая 
фрукты, мясо и рыбу. Когда корей-
ские спортсмены будут выезжать 
на стадион или тренировочную 
площадку, делегация обеспечит их 
обедом.

Тема Фукусимы звучит на Олим-
пиаде не только в меню. Так, эста-
фета олимпийского огня началась 
именно в этой префектуре, что ста-

ло для японцев символом стойко-
сти и способности к возрождению.

Между тем правительство Япо-
нии готовит план по сбросу в Ти-
хий океан воды, использованной 
для охлаждения реактора АЭС 
«Фукусима-1». Речь идет об одном 
миллионе тонн жидкости, которая, 
несмотря на очистку, все еще со-
держит тритий. До сброса воды в 
океан предполагается разбавить 
ее до безопасной концентрации.

Границы Южного океана определяются  
не материками, а течением

Некоторые недоброжелатели назвали  
данное решение «радиоактивным пиаром»
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